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Disputa pela 
prefeitura já começou

Nunca foi novidade no 
Brasil que a política não 
para. Mal se apuram os vo-
tos de uma eleição e se ini-
ciam as negociações e arma-
ções para a disputa seguinte. 
Nesse ano, por diversos 
motivos, os paulistanos as-
sistem uma intensificação 
atípica das ações visando a 
vitória nas urnas em outubro 
de 2024. A disposição do 
atual ocupante da prefeitura 
(Ricardo Nunes-MDB) de 
permanecer no cargo é o 
principal deles.

O caso de São Paulo tam-
bém reaviva duas polêmicas 
que envolvem os debates de 
uma reforma eleitoral mais 
ampla do que os remendos 
na legislação feitos ultima-

mente. Os pontos que mere-
cem ser debatidos são o fim 
da reeleição e a extinção do 
cargo de vice.

Vigente na grande maio-
ria dos países, a chance 
de o ocupante de cargos 
executivos tentar continuar 
no posto, no Brasil, acabou 
sendo contaminada pela 
prática de uso da máquina 
administrativa em favor do 
pretendente a ser reeleito. 
A eleição presidencial de 
2022 foi uma demonstração 
triste desta distorção, com 
fatos tão repugnantes como 
o uso da Polícia Rodoviária 
Federal para tentar impedir 
os votos que poderiam ser 
dados ao adversário. NOSSA 
OPINIÃO PÁGINA 2

Xepa da bivalente para 
adultos acima de 18 anos

São Paulo iniciou a vacinação contra a Covid-19 com a Pfizer bivalente para a população acima de 50 anos. A cidade 
recebeu na terça-feira (25), 161 mil doses do imunizante e já anunciou que a população acima de 18 anos pode se 
inscrever para a chamada “xepa”.  PÁGINA 3

A cidade vai ganhar até 20 mil câmeras para aumentar 
a segurança da população. PÁGINA 3

Câmeras de segurança
na cidade de São Paulo
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Disputa pela prefeitura já começou

SP reaviva 
polêmicas que 
envolvem os 

debates de uma 
reforma eleitoral 

mais ampla

 
                Enel deve fechar terreno 

abandonado da Lino Coutinho

Nunca foi novidade no Bra-
sil que a política não para. 
Mal se apuram os votos de 
uma eleição e se iniciam as 
negociações e armações para 
a disputa seguinte. Nesse 
ano, por diversos motivos, 
os paulistanos assistem uma 
intensificação atípica das 
ações visando a vitória nas 
urnas em outubro de 2024. 
A disposição do atual ocu-
pante da prefeitura (Ricardo 
Nunes-MDB) de permanecer 
no cargo é o principal deles.

O caso de São Paulo tam-
bém reaviva duas polêmicas 
que envolvem os debates de 
uma reforma eleitoral mais 
ampla do que os remendos na 
legislação feitos ultimamen-
te. Os pontos que merecem 
ser debatidos são o fim da 
reeleição e a extinção do 
cargo de vice.

Vigente na grande maioria 
dos países, a chance de o ocu-
pante de cargos executivos 
tentar continuar no posto, no 
Brasil, acabou sendo conta-
minada pela prática de uso 
da máquina administrativa 
em favor do pretendente a 
ser reeleito. A eleição pre-
sidencial de 2022 foi uma 

demonstração triste desta 
distorção, com fatos tão 
repugnantes como o uso da 
Polícia Rodoviária Federal 
para tentar impedir os votos 
que poderiam ser dados ao 
adversário.

Já o cargo de vice tem 
sido usado mais 
para os concha-
vos  po l í t i cos 
do que para se 
colocar alguém 
que tenha capa-
cidade para ser 
efetivado numa 
eventualidade e 
cujas ideias po-
líticas, econômicas e sociais 
se afinem com a do candidato 
a titular. Nesse detalhe, São 
Paulo viveu uma situação 
atípica por três vezes na his-
tória recente. Duas delas por 
decisão do prefeito no cargo 
de disputar o Governo Esta-
dual e a última pela lamen-
tável morte de Bruno Covas, 
vítima de câncer, menos de 
seis meses após assumir o 
comando da cidade, como 
reeleito.

Ricardo Nunes herdou o 
cargo de prefeito e um cofre 
cheio de recursos para me-

lhorar a vida da cidade. Ve-
reador por duas legislaturas, 
é lembrado na Câmara Muni-
cipal apenas por lutar contra 
a inclusão da sexualidade e 
gênero no Plano de Educação 
de São Paulo, por atacar o 
Tribunal de Contas do Mu-

nicípio (TCM) 
e por apresentar 
um projeto de 
um sistema de 
transporte aquá-
tico na Represa 
Billings, que se 
transformou em 
piada entre seus 
p a r e s .  M u i t o 

pouco para substituir Covas, 
mas tinha sido indicado por 
acordo político que envolvia 
apoio no pleito estadual.

Como a maioria dos candi-
datos a vice que substituem o 
titular, Nunes é praticamente 
desconhecido dos moradores 
da capital. Tentando rever-
ter esse cenário se propõe 
a montar uma agenda de 
obras usando os fartos re-
cursos deixados por Covas. 
Mas sua inexperiência em 
gerir equipes o atrapalha, 
como no flagrante caso dos 
descartes ilegais de entulhos 

em lugares públicos. Sua 
Guarda Municipal tem sido 
mais usada para fazer papel 
de polícia e o número de fis-
cais para coibir os infratores 
que emporcalham a cidade é 
pequeno.

Esse caso será mais uma 
das muitas falhas que seus 
eventuais adversários devem 
se aproveitar para criticar 
sua gestão. Para minimizar 
isso, Nunes tenta atrair vá-
rios partidos, oferecendo 
cargos na administração. Isso 
inclui a distribuição das sub-
prefeituras da cidade, o que 
acaba dando a direção desses 
importantes órgãos a pessoas 
que nem conhecem a região 
para onde são escaladas. 
Os paulistanos vão julgar o 
resultado final do manda-
to desse emedebista ainda 
desconhecido e compará- lo 
com as propostas dos demais 
candidatos. Há tempo para 
o atual prefeito acertar sua 
equipe, abandonar projetos 
megalomaníacos, e cuidar da 
cidade de maneira a merecer 
continuar no cargo. Vamos 
acompanhar seu desempenho 
e as melhorias (se houver) na 
cidade.

Em sessão solene na sede 
da Câmara Municipal de São 
Paulo, o secretário  de Turis-
mo e Viagens de São Paulo 
(Setur-SP), Roberto de Lucena, 
recebeu na noite de quarta-feira 
(19), o título de Cidadão Pau-
listano. Com o auditório cheio 
e ao som da banda da Guarda 
Civil Metropolitana de São 
Paulo, o vereador presidente 
Milton Ferreira, proponente da 
sessão solene, entregou o título 
ao secretário.

 A homenagem é um reco-
nhecimento pelo trabalho e 
dedicação do secretário ao 
longo de sua carreira política 
e trajetória pública. “Lucena 
deu enorme contribuição ao 
desenvolvimento da capital e 
de todo o nosso estado, sempre 
de forma assertiva e muito 
competente”, disse Milton 
Ferreira. Após agradecer a ho-
menagem, o secretário afirmou 
que servir a São Paulo é uma 
grande honra. “Em nome de 
todos os meus parceiros espero 
continuar contribuindo para 
avançar em nossos projetos, 
levando justiça social e qua-
lidade de vida aos cidadãos”, 
disse Lucena.

Essa é a segunda vez que o 
ex-deputado Roberto de Luce-
na ocupa o cargo de secretário 
do Turismo de São Paulo Ele 
já comandou a Pasta entre 
2015 e 2016, além de ter sido 
deputado do ParlaSul de 2016 
a 2022, membro da Frente 
Parlamentar do Turismo da 

Câmara dos Deputados e VP 
da Comissão de Turismo.

Na sua posse, no dia 1 de 
janeiro de 2023, no Palácio 
dos Bandeirante, em sua fala 
Roberto de Lucena fez ques-
tão de lembrar sua passagem 
pela secretaria, afirmando que  
“voltar à Secretaria de Turis-
mo de São Paulo é como voltar 
para casa. Já estive secretário 
em 2015 e 2016, e depois, 
como deputado federal, sem-
pre atuei na defesa deste setor, 
que é um dos mais importantes 
para a economia do Brasil”, 
disse Lucena. “Estou bastante 

feliz e animado. O turismo 
corresponde a 7% do PIB de 
São Paulo. São 2 milhões e 
300 mil empregos. Um PIB de 
220 bilhões, muito maior que 
o PIB total de vários estados 
do Brasil”, completou.

A mesa foi composta pelo 
secretário do Governo de SP,  
Marcos Penido; pela secretá-
ria de Políticas para a Mulher 
de SP, Sonaira Fernandes; 
pelo secretário da Ciência, 
Tecnologia e Inovação de 
SP, Vahan Agopyan; pelo 
secretário dos Direitos das 
Pessoa com Deficiência de 

SP, Marcos da Costa; pelo 
secretário de Agricultura e 
Abastecimento de SP, An-
tônio Junqueira de Queiroz; 
pelo secretário municipal de 
Turismo, Rodolfo Marinho; 
pelo vereador André Santos; 
pelo presidente municipal do 
Republicanos, Avelino de Sou-
za Tomás; e pelo pastor Luiz 
Fernando Bergamin, presiden-
te da Igreja Brasil para Cristo.

 Já receberam a homena-
gem artistas, políticos, sindi-
calistas, sacerdotes, atletas, 
cientistas, militantes, entre 
outros.

Roberto Lucena é cidadão paulistano

De forma inédita, segundo o 
governo do Estado, professores 
da rede estadual de São Paulo 
terão à disposição um material 
100% digital para a aplicação 
de aulas nas 5,3 mil escolas. O 
novo Material Digital da Secre-
taria de Educação já conta com 
1,4 mil aulas de formação geral 
básica para serem usadas no 2º 
bimestre.

“O Material Digital é a Se-
cretaria da Educação ajudando 
o professor na sala de aula, uma 
sugestão para o uso. Ele tam-
bém é editável, para que cada 
docente, se assim quiser, poder 
ajustá-lo à realidade de cada 
turma”, explica o secretário da 
Educação, Renato Feder.

Ainda de acordo com o go-
verno, o Material Digital é 
resultado de uma construção 
conjunta com a rede e propõe 
ao professor um instrumento 
para a preparação da aula, com 
o objetivo de empoderá-lo e 
complementar a dinâmica das 

atividades em sala. 
Em sua estrutura didática, o 

instrumento sugere ao docente 
a organização em três frentes: 
1 - Para Começar (contexto); 
2 - Foco no Conteúdo (aprofun-
damento e prática); e 3 - Apli-
cando (replicação em contextos 
diferentes). A ferramenta de 
aula pode ser utilizada em dois 
formatos, PDF ou apresentação 
editável, sem obrigatoriedade 

do professor ou estudante estar 
conectado à internet. 

“Do ponto de vista do es-
tudante, o foco do material 
é aplicação do conteúdo, ou 
seja, aprendizagem ativa. Já 
para o professor, uma vez que 
a ferramenta é digital, criamos 
um canal de comunicação mais 
eficaz da rede com a gente, para 
entender qualquer melhoria ou 
alteração que possa ser reali-

zada”, reitera o coordenador 
pedagógico da Seduc-SP, Re-
nato Dias.

O governo assegura que, a 
partir do próximo bimestre, 
além dos exercícios incluídos 
no material, a proposta é su-
plementação com exercícios 
extras, de forma que o pro-
fessor ofereça ao estudante 
um maior repertório de prática 
e alinhamento curricular. O 
objetivo é que a emersão do 
currículo do bimestre dialo-
gue, por fim, com a avaliação 
da Prova Paulista.

O material começou a ser 
disponibilizado em lotes a 
partir de segunda-feira (24). 
Já os outros três lotes serão 
entregues até o fim de maio. 
Neste lançamento estão con-
templadas as disciplinas do 
6º ao 9º ano do Ensino Fun-
damental e de todo o Ensino 
Médio. No segundo semestre, 
o material se estende para os 
Anos Iniciais (1º ao 5º ano). 

Professores da rede estadual de 
São Paulo terão material digital

Após denúncia feita pelo 
Jornal Ipiranga News, so-
bre o portão(foto) roubado 
no terreno abandonado da 
Enel ,  local izado na Rua 
Lino Coutinho, a empresa 
encaminhou uma nota in-

formando que o local será 
fechado com alvenaria. 

Em maio, segundo informa-
ções, a empresa de geração e 
distribuição de eletricidade e 
gás fará os serviços de roçada 
no terreno.

Dia 05 de maio (sexta-feira), 
à 14h, o Longa Metragem Cor-
del do Amor sem Fim (work 
in progress) fará uma exibição 
no Cine Favela, localizado na 
Rua do Pacificador 288, Cidade 
Nova, na Vila Heliópolis. O 
espaço tem capacidade para 
78 lugares.

Dirigido por Daniel Alvim, 
o filme conta uma história 
simples e universal, capaz de 
ganhar a empatia do público, 
tornando-o cúmplice das fanta-
sias de amor, suas inquietações 
e da profunda e quase utópica 
felicidade. É uma história fa-
miliar para muitos que passam 
a vida à procura de um sentido 

maior, para quem vive ou quer 
viver em função do amor e 
para quem se alimenta da di-
fícil procura, que é justamente 
encontrar-se no outro. Uma 
história de encontros e desen-
contros, onde o tempo não tem 
medida. Onde esperar é viver 
intensamente o presente.

Essa é a primeira produção 
da DEAGÁH FILMES dos 
produtores Daniel Alvin e He-
lena Ranaldi.

Como corriqueiro em exi-
bições no Cine Favela, ha-
verá distribuição de pipoca e 
refrigerantes gratuitamente. 
Os produtos são advindos de 
doações.

Cordel do Amor sem Fim 
será exibido no Cine Favela

Novo material já conta com 1,4 mil aulas de formação geral

Homenagem é um reconhecimento pelo trabalho e dedicação do secretário em sua carreira
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P E T  S H O P

São Paulo iniciou a vacinação 
contra a Covid-19 com a Pfizer 
bivalente para a população aci-
ma de 50 anos. A cidade recebeu 
na terça-feira (25), 161 mil do-
ses do imunizante e já anunciou 
que a população acima de 18 
anos pode se inscrever para a 
chamada “xepa”.

“Nossa rede está estruturada 
para vacinar toda a população 
com a dose da Pfizer bivalente, 
temos 470 UBSs preparadas 
para realizar a imunização. 
Como são mais de 9 milhões 
de pessoas acima de 18 anos na 
capital, vamos ampliar a vaci-
nação conforme o recebimento 
de novos lotes”, declarou o 
secretário municipal da Saúde, 
Luiz Carlos Zamarco.

A vacina contra a Covid-19 
Pfizer bivalente está disponível, 
atualmente, para todos os idosos 
acima de 60 anos de idade, além 
de pessoas maiores de 12 anos 
com imunossupressão ou com 
comorbidades, indígenas, ges-
tantes e puérperas, residentes 
em Instituições de Longa Per-
manência e funcionários desses 
equipamentos da cidade de São 
Paulo, profissionais da saúde, 
pessoas com deficiência física 
permanente, população priva-
da de liberdade e funcionários 
do sistema prisional, além da 
população em situação de rua. 

Estão recebendo esse imu-

nizante as pessoas dos grupos 
prioritários que completaram 
o esquema básico ou que já re-
ceberam uma ou duas doses de 
reforço, respeitando o intervalo 
de quatro meses da mais recente 
dose recebida. Até o momento, 
foram aplicadas 1.095.922 
doses da Pfizer bivalente na 
capital.

A vacina está disponível nas 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) e Assistências Médi-
cas Ambulatoriais (AMAs)/
UBSs Integradas de segunda 
a sexta-feira, das 7h às 19h, e 
aos sábados nas AMAs/UBSs 

Integradas, também das 7h às 
19h. Os munícipes podem pro-
curar a UBS mais próxima de 
sua residência pela plataforma 
Busca Saúde: (http://buscasau-
de.prefeitura.sp.gov.br/)

Buscando atingir um maior 
número de pessoas possíveis, a 
Secretaria Municipal da Saúde 
(SMS) liberou, a partir desta 
quinta-feira (27), a vacina bi-
valente para a população acima 
de 18 anos de idade. Esse grupo 
poderá se inscrever na chamada 
“xepa” para recebimento da 
vacina da Pfizer, caso haja dose 
remanescente da vacina.

A inscrição deve ser feita 
na Unidade Básica de Saúde 
(UBS) mais próxima da resi-
dência do munícipe.

A aplicação das doses re-
manescentes, utilizada pela 
secretaria desde o início da 
campanha contra a Covid-19, 
amplia a possibilidade da va-
cinação aos grupos ainda não 
elegíveis e propicia o dire-
cionamento correto das doses 
remanescentes evitando risco 
de desperdício de vacinas, 
garantiu o secretário muni-
cipal da Saúde, Luiz Carlos 
Zamarco.

SP aplica bivalente para 
pessoas acima de 50 anos

São Paulo terá 20 mil 
câmeras de segurança

Jovens acima de 18 anos do Jabaquara e região podem tomar a xepa da vacina

A linha 431 – que liga São 
Bernardo do Campo (Jardim 
Las Palmas) ao Terminal Sa-
comã – operada pela concessio-
nária Next Mobilidade, dispõe 
desde a semana passada de 
mais 17 partidas nos dias úteis.

Cerca de 3.400 passageiros 
que se deslocam diariamen-
te entre os municípios serão 
beneficiados com menores in-
tervalos entre viagens. A repro-
gramação foi definida com base 

nos acompanhamentos diários 
realizados pelo setor de fisca-
lização da EMTU, juntamente 
com informações obtidas no 
Centro de Gestão e Supervisão 
da empresa, que acompanha a 
operação dos ônibus intermu-
nicipais em tempo real.

Informações adicionais sobre 
os novos horários das linhas 
podem ser obtidas no site ou 
no aplicativo EMTU Oficial, 
disponível para iOS e Android.

Linha que liga SBC ao Terminal 
Sacomã ganha mais 17 viagens

Cerca de 3.400 passageiros utilizam a linha diariamente

A cidade vai ganhar até 20 mil 
câmeras para aumentar a segu-
rança da população. A licitação 
para a compra do equipamento 
havia sido suspensa em dezem-
bro do ano passado, mas nesta 
quarta-feira (26) o Tribunal de 
Contas do Município (TCM), 
por decisão unânime, o processo 
para a contratação da platafor-
ma foi liberado.

De acordo com o projeto da 
Prefeitura, a plataforma que será 
implantada tem por finalidade 
integrar as ações da Compa-
nhia de Engenharia de Tráfego, 
CPTM, Metrô, SAMU, além da 
Guarda Civil Metropolitana e 
Polícia Militar e Civil.  

A instalação da plataforma e 

dos novos equipamentos será 
iniciada logo após a assinatura 
do contrato com a empresa 
vencedora, seguindo um cro-
nograma estabelecido no edi-
tal, que prevê, em 2 meses, a 
implantação da primeira versão 
da plataforma, com a instalação 
inicial de 200 novas câmeras. A 
Central de Monitoramento será 
implementada, em um primeiro 
momento, na sede da Prefeitura 
de São Paulo, conforme previsto 
no edital, caso o acordo refe-
rente ao prédio dos Correios 
prosperar, a central poderá ser 
transferida para o local. 

A liberação do TCM aconte-
ceu depois que a prefeitura fez 
alterações no edital assegurando 

a proteção dos dados, a ética, 
a transper|ênciae o respeito à 
privacidade de os direitos indi-
viduais dos cidadãos.

O programa Smart Sampa 
tem a finalidade principal 
de integrar as ações da CET, 
CPTM, Metrô, SAMU, além 
da GCM e das Polícias Mi-
litar e Civil, por meio de 
uma moderna e inteligente 
Central de Monitoramento 
da Guarda Civil Metropoli-
tana. O projeto contará com 
pelo menos 20 mil novas 
câmeras  a té  2024,  sendo 
2.500 delas previstas para a 
região Central. Os aparelhos 
serão instalados no entorno 
de equipamentos municipais 

c o m o  e s c o l a s ,  u n i d a d e s 
básicas de saúde, parques, 
bem como em áreas de gran-
de circulação e com maior 
incidência de criminalidade, 
além de serem disponibili-
zadas nas entradas e saídas 
do munícipio.  

O edital prevê a contratação 
de serviço de vídeo monitora-
mento, com o fornecimento de 
toda a estrutura de equipamen-
tos e mão-de-obra necessária, 
possibilitando a integração de 
diversos serviços públicos, 
permitindo o monitoramento 
de ocorrências em tempo real 
e a promoção da segurança pú-
blica preventiva em benefício 
de todos os paulistanos.
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Turismo

Abadia de Westminster será palco da coroação do rei Charles III

Igreja histórica é considerada a mais importante de Londres e de toda a Inglaterra

A histórica igreja é o pal-
co dos maiores aconteci-
mentos da realeza britânica

A Abadia de Westminster 
localizada em Londres, na 
Ing la te r ra ,  é  famosa  no 
mundo todo por ser palco 
de celebrações da realeza 
britânica há séculos está 
prestes a aparecer na mídia 
novamente. No dia 06 de 
maio acontecerá no suntu-
oso recinto a coroação do 
Rei  Charles III .  Embora 
tenha sido noticiado que o 
evento não deverá ser mui-
to grandioso, é certo que, 
em se tratando da coroação 
de um rei, será uma cerimô-
nia cheia de significados 
e  de  mui t a  impor tânc ia 
histórica. 

A Igreja do Colegiado de 
São Pedro em Westminster, 
mais conhecida apenas como 
Abadia de Westminster, é 
considerada a mais impor-
tante de Londres e de toda 
a Inglaterra. É famosa mun-
dialmente por ser o local 
de coroação do Monarca do 
Reino Unido. Entre 1546 e 
1556 obteve status de Ca-
tedral e atualmente é uma 
“Royal Peculiar”, o seja, é 
um local de culto que está 
diretamente sob a jurisdi-
ção do monarca britânico, 
em vez de uma diocese. O 
conceito data do período 
anglo-saxônico ,  quando 
uma igreja poderia aliar-se 
com o monarca e, portanto, 
não estaria sujeita ao bispa-
do da área. Mais tarde, ela 
refletiu a relação entre os 
Normandos e Plantagenetas 
e a Igreja.

O primeiro lugar de culto 
no local onde hoje se en-
contra a Abadia de West-
mins te r  fo i  no  ano  616 
após um pescador do Rio 
Tamisa ter tido uma visão 
de São Pedro. Na década 
de 970,  São Dunstan da 
Cantuária fundou no local 

uma comunidade de Monges 
Beneditinos, mas só entre os 
anos de 1045 e 1050 é que 
foi construída a abadia em 
pedra pelo Rei Eduardo, o 
Confessor, que está enter-
rado na abadia. O templo 
foi  consagrado em 28 de 
dezembro de 1065.

O Rei Henrique III modifi-
cou a Abadia, adaptando em 
estilo gótico anglo-francês, 
mas as obras só terminaram 
no reinado de Ricardo II. 
Em 1503, Henrique VII adi-
cionou uma capela dedicada 
à Abençoada Virgem Maria.

Em 1534, Henrique VIII 
aprova o Ato de Supremacia 
pelo qual separa a Igreja de 
Inglaterra da Igreja Católica e 
entre 1538 e 1541 levou a cabo 
a Supressão dos Mosteiros na 
Inglaterra, País de Gales e 
Irlanda, confiscando as suas 
propriedades. Nessa altura, 
a Abadia de Westminster era 

a segunda mais próspera de 
Inglaterra, depois da Abadia 
de Glastonbury.

Durante o reinado da ca-
tólica Maria I, a Abadia foi 
devolvida aos Beneditinos 
que voltaram a ser expulsos 
durante o reinado de Eliza-
beth I. Esta a transformou 
no Colegiado de São Pedro, 
diretamente dependente da 
Coroa e não do Bispado.

As duas torres da abadia 
foram erguidas entre 1722 e 
1745 e projetadas por Nicho-
las Hawksmoor. Até ao Sécu-
lo XIX a Abadia era o terceiro 
estabelecimento de Ensino 
Superior da Inglaterra, após 
Oxford e Cambridge. Nesta 
Abadia foi concretizada a 
tradução de parte da Bíblia 
do Rei James.

Ao longo dos séculos tem 
tido um papel relevante na 
história da Inglaterra e do 
Reino Unido, como palco 

de inúmeras  coroações e 
casamentos reais.  Muitos 
monarcas britânicos e mem-
bros da família real estão 
sepultados na Abadia.

Lá está enterrado o corpo 
do famoso físico inglês Sir 
Isaac Newton e do escritor 
e naturalista britânico, autor 
da Teoria de Seleção Natu-
ral, Charles Darwin.

Os  monarcas  do  Reino 
Unido têm sido consagrados 
na Abadia de Westminster 
desde a coroação de Harol-
do II da Inglaterra, (exceto 
Eduardo V e Eduardo VIII 
que não tiveram cerimônia 
de coroação). Poucas vezes 
um monarca  fo i  coroado 
fora desta Abadia,  sendo 
que Henrique III não pode 
ser consagrado lá devido à 
tomada da cidade de Lon-
dres pelo Rei Luís VIII da 
França e teve de ser coroado 
na Catedral de Gloucester. 

Tradicionalmente, o monar-
ca ao ser coroado toma as-
sento no Trono de Eduardo, 
o Confessor, e quem preside 
a cerimônia é o Arcebispo 
da Cantuária. O Trono de 
Eduardo está no interior da 
abadia desde 1296, porém 
os reis da Escócia eram co-
roados na Pedra de Scone.

A Abadia de Westminster 
também mantém instituições 
de ensino: a Westminster 
School e Westminster Abbey 
Choir School. A ligação entre 
a Abadia e a educação remon-
ta à época beneditina, quando 
o Papa exigiu dos monges que 
mantivessem uma escola de 
caridade em 1779. Os alunos 
da Westminster School, uma 
vez que foram autorizados a 
brincar na Abadia, deixaram 
suas marcas de bola no chão, 

que são visíveis até hoje. 
Atualmente os alunos da 
Westminster School utilizam 
a Abadia regularmente para 
concertos e apresentações.

Os sinos no Abadia fo-
ram renovados em 1971. O 
campanário atualmente é 
composto de 10 sinos con-
feccionados pela  White-
chapel Bell Foundry. Além 
disso, existem dois sinos 
de serviço, feitos por Ro-
bert Mot em 1585 e 1598, 
respectivamente. A Abadia 
de Westminster professa a 
religião Anglicana.

Uma igreja com tanta história 
para contar é mesmo o palco 
ideal para uma visita inesque-
cível. Viajar para a Inglaterra, 
conhecer Londres e ainda quem 
sabe conseguir ver a família 
real, não tem preço!

 O espetáculo A Pequena 
Semente do Tempo será apre-
sentado no CEU Meninos, nessa 
sexta-feira, dia 28, das 1030h 
è as 14;30hs. O CEU Meninos 
dica fica na R. Barbinos, 111, 
São João Climaco. As duas 
apresentações são gratuitas que 
irão divertir toda a criançada. 

Contemplado pelo 15º Prê-
mio Zé Renato, da Secretaria 
Municipal de Cultura, o projeto 
irá circular nos próximos meses 
pela cidade. Em março, passou 
pelos teatros Paulo Eiró (Santo 
Amaro) e Alfredo Mesquita 
(Santana) e no Centro Cultural 
Vila Formosa No começo de 
abril esteve no Teatro Arthur 
Azevedo (Mooca).

Sinopse: Julieta é uma menina 
de 7 anos, brincalhona, arteira e 
curiosa como qualquer criança 
de sua idade. Seu avô Nono é 

um senhor sábio, contador de 
histórias, e grande amigo de um 
tal de...tempo. Os dois têm algo 
em comum: aproveitar esse tal 
tempo, mesmo que de formas 
diferentes. Essa relação de ami-
zade e companheirismo entre 
os dois faz com que possam 

embarcar em um mundo lúdico 
de histórias contadas através 
da manipulação de objetos, 
roupas, tecidos, mamulengos 
e sombras. Essas histórias ga-
nham vida no tempo ágil de 
Julieta através das “janelas da 
imaginação”.

A Pequena Semente do Tempo 
no teatro do CEU Meninos

Em abril de 1998, João Gil-
berto subia ao palco do Sesc 
Vila Mariana, recém inaugura-
do, para três shows em celebra-
ção aos 40 anos da bossa nova. 
Em um trabalho de recuperação 
e preservação da história, o Selo 
Sesc lançou, 25 anos depois, 
o álbum duplo João Gilberto 
(ao vivo no Sesc 1998), com o 
áudio remasterizado da apre-
sentação, estreando o projeto 
Relicário. E, para divulgar a 
novidade, a instituição recebe 
dois shows de Bebel Gilberto 
e Guilherme Monteiro em ho-
menagem ao rei da bossa nova.

Nos dias 27 e 28 de abril, às 
21h, o mesmo palco recebe a 
filha de João Gilberto e diretora 
artística do álbum, Bebel Gil-
berto, acompanhada do músico 
e guitarrista Guilherme Montei-
ro, para celebrar os históricos 
shows que aconteceram há 25 
anos. Ela interpretará parte do 

repertório do álbum João Gil-
berto (ao vivo no Sesc 1998). 
Nestas apresentações, Bebel 
Gilberto também mostrará, em 
prévia exclusiva, parte de seu 

Sesc Vila Mariana tem show 
em homenagem a João Gilberto

próximo trabalho, uma homena-
gem ao pai, que será lançado no 
segundo semestre. Os ingressos 
podem ser adquiridos no site e 
nas unidades do Sesc SP.

Alunos do Ensino Fundamen-
tal – Anos Iniciais do Colégio 
Marista Glória, localizado no 
Cambuci (R. Justo Azambuja, 
267), estão participando de uma 
ação promovida pela escola 
sobre a água.

A turma gravou um vídeo, o 
qual está sendo disponibilizado 
nas redes sociais da instituição 
de ensino, com dicas sobre o 
que as pessoas podem fazer 
para economizar água.

O vídeo traz mensagens 
como: “Feche a torneira en-
quanto escovar os dentes”, 
“Ensaboe a louça com a torneira 
fechada”, “Não demore no ba-
nho”, “Lave o carro com balde, 
não use mangueira”, “Reapro-

veite a água da máquina de 
lavar” e “Molhe as plantas com 
um regador”. Ao final, todos 
falam em uníssono - “Água, 
se economizar não vai faltar!”. 

A iniciativa é do Departa-

mento de Marketing do Marista 
Glória e visa conscientizar a 
comunidade escolar sobre a 
importância da participação 
de cada um na preservação 
ambiental.

Marista Glória faz ação sobre a água
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IMÓVEISTUDO NEWS EMPREGOSCASA E SERVIÇOS

Balcão Central
R. General Lecor, 246

LIGUE: 
2914-0655

Agradeço a Deus, a Jesus, ao 
Espírito Santo à Virgem Maria ,

Aos Salmos 38, 23, 27, 91, 121, 
16, 4, 6 ,100 por graças alcançadas! 
MAPB

A Ford informou que as 
primeiras unidades da F-150 
já chegaram ao Brasil e co-
meçarão a ser entregues nas 
próximas semanas para os 
clientes que adquiriram a pi-
cape na pré-venda. De acordo 
com a montadora, o programa 
de venda antecipada, realizado 
em fevereiro, foi um sucesso e 
as 500 unidades disponíveis do 
veículo esgotaram em tempo 
recorde.

Inicialmente, o modelo foi 
oferecido para clientes da mar-
ca, em uma ação de relaciona-
mento, e depois aberto à todo 
o público.

“A programação de entrega 
da F-150 para os clientes na 
pré-venda era de 90 a 120 
dias. Esse prazo está mantido 
e, em muitos casos, pode até 
ser antecipado”, diz Dennis 
Rossini, gerente de Marketing 
de Produto da Ford. 

Segundo ele, as primeiras 
unidades do veículo serão 
despachadas para as conces-
sionárias assim que o processo 
de documentação estiver con-
cluído e novos desembarques 
estão programados para os 
próximos meses. As vendas da 
F-150 agora são realizadas di-
retamente nas concessionárias 
da Ford em todo o Brasil, com 
prazo de entrega informado no 
momento da reserva.

“Sabemos que os clientes 
estão ansiosos para receber a 
sua picape e reafirmamos nos-
so compromisso para que eles 
possam ter a posse do veículo o 
mais breve possível”, completa 
o executivo.

Ford anuncia a chegada das primeiras F-150 ao país
Ícone global
Picape mais famosa do 

mundo, a F-150 é líder de 
vendas nos Estados Unidos 
há 46 anos consecutivos. 
E la  chega  ao  Bras i l  em 
duas versões: a esportiva 
Lariat, com itens de acaba-
mento externo escurecido, 
e a topo de linha Platinum, 
de  luxo ,  com e lementos 
cromados. Ambas são equi-
padas com carroceria  de 
alumínio ultrarresistente, o 
motor V8 5.0 mais potente 
da categoria, com 405 cv, 
e transmissão automática 
de  10  marchas ,  a lém de 
pacote off-road completo 
com tração 4x4, bloqueio 
eletrônico do diferencial e 
oito modos de condução. 

O ícone vem também com 
tecnologias avançadas de 
assistência ao motorista, oito 
airbags, teto solar panorâ-
mico, painel digital de 12 
polegadas, ajuste elétrico com 
memória dos bancos, volante 
e pedais e sistema multimídia 
e de conectividade SYNC 4 
de nova geração. Entre outros 
itens exclusivos, conta ainda 
com sistemas de iluminação e 
câmeras externas 360º.

A caçamba de 1.370 litros 
é dotada de tampa com acio-
namento elétrico, escada de 
acesso, iluminação em LED, 
tomada de 110 V e revestimen-
to protetor especial. A F-150 
também é capaz de rebocar 
3.515 kg e já vem com prepa-
ração para engate, controle de 
freio e de oscilação de reboque, 
além de assistente de manobras.

Inicialmente, modelo foi oferecido para clientes da marca, em uma ação de relacionamento, e depois aberto à todo o público

O Instituto de Pesos e Medidas 
do Estado de São Paulo (Ipem-
-SP) inaugurou nesta segunda-
-feira (24), data de aniversário da 
instituição, que completa 56 anos 
de existência, o Laboratório de 
Medição de Umidade de Grãos 
que ficará na unidade da Rua 
Muriaé, no Alto do Ipiranga. O 
do secretário da Justiça, Fábio 
Prieto, e demais autoridades 
estiveram presentes.  

O secretário cumprimentou 
os servidores devido o aniver-
sário da instituição. E ressaltou 
a importância do laboratório e 
do Ipem-SP para a sociedade. 
“O trabalho a ser realizado aqui 
será essencial para o estado de 
São Paulo e o país no setor do 
agronegócio devido a necessi-
dade da medição correta”, disse 
o secretário da Justiça.   

Os medidores de umidade 
verificam a quantidade de água 

contida internamente nos grãos 
como soja, milho, café, trigo, 
feijão, entre outros grãos, uma 
vez que o teor de umidade do 
grão é parâmetro importante 
na definição do peso para co-
mercialização e no seu preço 
no mercado. A umidade é um 
dos principais fatores na for-
mação de preço dos grãos e, 
por isso mesmo, sempre foi um 
ponto polêmico nas relações 
comerciais entre produtores, 
vendedores, compradores e as 
cooperativas que trabalhavam 
com medidores universais, sem 
aprovação de modelo e sem re-
gulamento técnico-metrológico 
do Inmetro. Impasses em rela-
ção às medições divergentes en-
tre as partes, desconhecimento 
dos erros apresentados pelos 
instrumentos e até divergên-
cias causadas por má fé eram 
frequentes na comercialização 

desses produtos no passado 
recente.   

O superintendente do Ipem-
-SP, Marcos Heleno Guerson 
de Oliveira Junior, explicou que 
“não há dúvida do papel que o 
Brasil ocupa em produção agro-
pecuária, devido à exportação 
dos grãos que chegam em luga-

res remotos, inclusive, trazendo 
segurança alimentar. É uma 
cadeia que precisa de confian-
ça. O Ipem-SP trabalha como 
instituição na infraestrutura da 
qualidade para trazer confiança 
nas medições. ”, disse. 

 Todos os medidores de umi-
dade de grãos fabricados ou 

importados, utilizados em tran-
sações comerciais, devem ser de 
modelo aprovado pelo Inmetro 
e ser, obrigatoriamente, verifi-
cados por um órgão metrológi-
co, em São Paulo, esse órgão é 
o Ipem-SP. A portaria proibiu a 
utilização de instrumentos sem 
modelo aprovado pelo Instituto 
e determinou a obrigatoriedade 
da verificação inicial e periódica 
dos instrumentos, que são reali-
zadas pelos institutos de pesos 
e medidas em cada estado. Em 
consequência, os instrumentos 
de medição passaram a ser 
controlados, impedindo que os 
produtores fossem penalizados 
pela umidade medida indevi-
damente. Há uma correção do 
valor a ser pago por saca/kg em 
função da umidade.   

O Laboratório de Medição de 
Umidade de Grãos do Ipem-SP 
estará sob gestão do Departa-

mento de Metrologia Científica 
e Industrial da instituição, com 
função estratégica e dissemina-
dora para o Controle Metrológi-
co dos Medidores de Umidade 
de Grãos no estado, que será 
realizado pelas diversas unida-
des de representação do Ipem-
-SP, por meio das suas regionais 
espalhadas em todo o estado. 
Compete também à autarquia 
acompanhar os grãos que serão 
utilizados para comparação com 
os respectivos instrumentos em 
utilização no mercado. 

As atividades de verificação 
metrológica legal realizadas 
por essas unidades operacionais 
localizadas em regiões adminis-
trativas do estado serão coor-
denadas pelo Departamento de 
Metrologia Legal e Fiscalização 
do instituto que irá planejar e 
executar o plano de trabalho em 
todo território paulista.  

Ipem-SP inaugura Laboratório de Umidade de Grãos

Laboratório ficará na unidade da Rua Muriaé, no Ipiranga
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BOM APETITE

Ingredientes: 4 maçãs; suco 
de 1 limão; ½ xícara (chá) de 
mel; 5 colheres (sopa) de man-
teiga; 5 colheres (sopa) de nozes 
picadinhas; 5 colheres (sopa) de 
uvas passas. Preparo: Corte o 
topo das maçãs retirando uma 
tampa. Cuidadosamente, retire 
o miolo sem furar a casca, for-

Maçã Recheada com Nozes e Passas
mando assim uma espécie de 
tigelinha. Regue as tigelinhas 
de maçã com metade do suco 
de limão para evitar que fiquem 
escuras. Reserve. Retire as se-
mentes e pique o miolo da maçã 
em cubos. Junte à maçã picada 
o restante do suco de limão, o 
mel, as nozes picadas e as uvas 

passas. Misture bem e recheie 
tigelinhas de maçã já colocadas 
numa forma pequena. Sobre o 
recheio, coloque 1 colher (sopa) 
de manteiga. Cubra com papel 
alumínio e leve ao forno pré-
-aquecido (180º) e asse durante 
30 minutos. Após esse tempo, 
retire o papel alumínio e asse 
por mais 15 minutos, ou até que 
fiquem bem douradas. Antes de 
servir, salpique com canela em 
pó (opcional). Também podem 
ser servidas acompanhadas de 
chantilly.  

Bombons de Coco
Ingredientes: 1 lata de leite 

condensado; 100 gramas de 
coco ralado; 1 colher (sopa) 
de manteiga; 1 colher (chá) de 
glicose de milho; 300 gramas de 

chocolate meio amargo ralado. 
Preparo: Misture todos os in-
gredientes, exceto o chocolate, 
e leve ao fogo. Cozinhe me-
xendo sempre, em fogo brando, 
até soltar do fundo da panela. 
Retire do fogo, despeje num 
prato untado e espere esfriar. 
Enquanto isso, derreta o cho-
colate em banho-maria. Faça 

bolinhas com o doce de coco e 
passe-as no chocolate derretido. 
Leve os bombons na geladeira 
durante alguns minutos para 
secar. Decore com coco ralado. 
Variação: Ao invés de banhar os 
bombons no chocolate derreti-
do, os bombons de coco podem 
ser passados em coco ralado ou 
em chocolate em pó. 

Pela internet, visitantes pode-
rão conhecer não só as obras, 
mas também as pesquisas pro-
duzidas dentro do museu; ob-
jetivo é democratizar o acesso 
às coleções

O público que não consegue 
ir ao Museu do Ipiranga, agora 
pode visitá-lo na internet. O 
museu disponibiliza suas cole-
ções através de uma plataforma 
on-line, com o objetivo de 
democratizar o conhecimento 
produzido dentro do universo 
museal, dando acesso não só aos 
acervos salvaguardados pelo 
museu, como também a todas 
as pesquisas produzidas a partir 
deles. Especializado na história 
da sociedade brasileira, com ên-
fase na cultura material, o mu-
seu possui um acervo de cerca 
de 30 mil itens, entre pinturas, 
fotografias e cartazes, além de 
25 mil objetos. Seu novo acervo 
digital está dividido em docu-
mentos iconográficos, textuais 
e tridimensionais.

O museu está utilizando como 
ferramenta o Tainacan, software 

livre desenvolvido pelo Labora-
tório de Inteligência de Redes 
da Universidade de Brasília, 
que, além da busca pelas diver-
sas coleções, também reúne um 
programa de curadorias digitais. 
A iniciativa convida pesquisa-
doras e pesquisadores acadêmi-
cos ou não que mobilizaram as 
coleções do Museu do Ipiranga 
em suas pesquisas para propor 
recortes temáticos ou tipoló-
gicos que possam despertar o 
interesse na consulta ao acervo 
digital. A cada três meses, novas 
curadorias serão lançadas.

As três primeiras, que inau-
guram o acervo digital, são: Os 
Retratos no Acervo do Museu 
Paulista, reunindo um acervo 
expressivo de retratos produ-
zidos em diferentes técnicas, 
materiais e formatos, tanto de 
pessoas célebres e das elites 
brasileiras quanto de anônimos; 
Cartões-Postais, coleção que foi 
ampliada nas últimas décadas, 
atingindo atualmente mais de 4 
mil cartões-postais – criados em 
1869 para compartilhar lembran-

ças, são também correspondên-
cias entre passado e presente; e 
As Representações da Várzea 
do Carmo, área alagadiça do Rio 
Tamanduateí, entre o Planalto de 
Piratininga e o bairro do Brás, 
que despertou o olhar de pinto-
res e fotógrafos, como Militão 
Augusto de Azevedo, o primeiro 
a registrar imagens do local, que 
estão no Álbum Comparativo da 
Cidade de São Paulo,1862-1887.

 “Os museus, as bibliotecas 
e os arquivos são guardiões de 
informações altamente estudadas, 
curadas por especialistas das áre-
as, mas presas dentro de institui-
ções. Entender essas instituições 
como provedoras de informações 
de qualidade é que faz com que 
essa discussão sobre os acervos 
digitais e uso e disponibilização 
desses acervos na internet sejam 
a base da ideia de querer cons-
truir um repositório digital que 
facilite a busca e o acesso a essas 
informações”, afirma Luciana 
Conrado Martins, historiadora 
formada pela USP que integra a 
equipe do Tainacan, durante a live 

de apresentação do projeto, que 
ocorreu no final do ano passado. 
Segundo ela, a disponibilização 
do acervo pela internet é a forma 
mais democrática de dar acesso a 
essas informações de qualidade, 
desenvolvidas a partir de estudos 
de especialistas.

Através do Tainacan – um 
software que leva um nome 
indígena e significa “a deusa 
das constelações” – o Museu do 
Ipiranga disponibiliza seu acervo 
na internet, facilitando a busca 
e o acesso às informações para 
os usuários. Segundo Luciana, 
o software gratuito permite a 
gestão e a publicação de acervos 
digitais na internet, pensado para 
a realidade das instituições cul-
turais brasileiras. “O Tainacan 
nasceu na Universidade Federal 
de Goiás como projeto de pesqui-
sa universitário, da área da ciência 
da informação, que congrega a 
museologia e a biblioteconomia”, 
informa Luciana. Para conhecer 
o acervo digital do Museu do Ipi-
ranga acesse https://acervoonline.
mp.usp.br.

Acervo do Museu do Ipiranga conta a  
história do Brasil na plataforma on-line

O objetivo é democratizar o acesso às coleções do Museu. Visitantes poderão acessar obras; e pesquisas produzidas no Museu


